

風雲り勢かく

メディアの今

十一世紀の幕開けひいもに日本でも情報公開制度が始まった。遅れるひと十年、東日本大震災の直後に、その前提ひいこてての文書管理法も施行された。そこでは、「公文書等が、健全な民主主義の根幹を支える国民共有の知的資源として、主権者である国民が主体的に利用し得るものである」といにかくが、國民主権の理念にのつり「法を定めねむ」その崇高な理念が明文化されている。

事修大教授・山
れめ干に、法の冒頭で掲げてある政府の説明責任はほどどんと薄められ、ナマ妙な情報隠しが進行し、の空洞化が深刻な状況だ。理法はそれに歯止めをかけ期待があつたが、震災未時計の針は逆回転を始めた。こう国益や緊急性を理由にして、公的情報の共有化はに後退し始めてくる。

その一例が特定秘密保

しかし情報公開法は事実上、制定から一度も改正されなくまでも、このまま国際基準からむし「時代遅れ」の法律にならざりしかねない。しかもそ

目 彙 論 丘

昨年七月に避難指示が解除された福島県南相馬市小高区で、今春、早咲きの河津桜の苗木が花を付けた。ほんの数輪の花ではあるが、特別な意味を持っています。「何もなくなつた町を、いつか東北一の河津桜の里にしてやろう」と思つぶだ」。「おだか千木桜アプロムクト」の佐藤宏さん(44)が夢を語る。落胆と絶望の渦から少しだく見えた一筋の光、それが濃い桃色に輝く河津桜の花だ。

に 里の 様



佐藤さんたちが、町に干本の河津桜に注目してアコジョニアア

記憶は曖昧で、組織は
衝突するのだ。官僚
を操作すればかり都合の
ATが解消するのだ。それ
にした組織が社会に
うつされてくるのではなく
かのうか、意思決定過程
をより透明化し、記録

開公報情

民主主義の精神 政府の義務

や国家安全保障会議など、より重要な意思決定機関であるほど、その詳細な議事録は作らなくなつたが決められた。そして今回の一連の事件だ。南北イタリアの日韓、森友学園、豊洲移転。これらに関する議会や責任者の発言からひきえてくるのは、記録がなく記憶に頼る結果、第三者の検証を不可能にしてしまっている。

を残す限りで検証ができるようになります。しかし、近年、多くの国でルール化してある。つまり民主主義社会の基本ルールとして、政府が「やむを得なくなつた」義務でいつまでもつづくことだ。

日本の場合、政治家や官僚の責任は嫌や言ふ選択からやすことになり、自身の足跡を残さないために仕掛けをそこそこにしながら、その結果、政の時代に戻るのかの瀬戸際には、いま立たれてくる。

* * *

本欄のタイトル「見張り塔から」は、ノーベル文学賞を受賞した米ホンダ・ジョンソン氏の代表歌「見張り塔からうつと」に由来したものだ。山田健太をはじめ、歌は強国の堕落と商業主義を批判したものと解釈され、権力アスコ

3・15 PKO派遣日報
て、國が取引を了め、國の主張
に全面的に認容。日米同盟の維
持の議事録は日米双方に公表
する。陸自自身も1月頃まで保
していながらもかわらず、
この事実を公表してこなかつ
てはならぬ。

3・29 衆議院賃貸監視委員会は特定秘密法に関する年次報告で、法律があるとして、用の厳格化を求めるため衆議院賃貸監視委員会は特定秘密法に関する年次報告で、法律があるとして、用の厳格化を求めるため

4・3 森友学園の国有地を巡る近畿財務局等の交渉記録をめぐる問題で、メール記録をもむ PC上のデータは、すべて短期間で「自動的」に消去され復元できないので、国会で説明された。

：6 南スタンPK
情報公開を巡る
最近のトピック

日報は、報告先の陸上自衛隊中央即応集団が文書を破棄しておらず不存在としていた。2011年12月に不開示決定していた幕僚監部が電子データで保管していると防衛省が

2・24 森友学園国有地売却に關する交渉記録を、近畿財務局が破棄していたことが判明

3・1 横浜地裁は、裁判官の署しの交付を求めた訴訟記録の公で、閲覧し認めないのは権利侵害と認容

3・7 那霸地裁で、沖縄県の行つた鹿児島八重山沖突につ

► 214

西大学理学部数学科2年
スクリラ・ベティ
綴しても人々は迷子
でまわせんでした。

夕方には、市内の高見公園で開かれた「光のモリコメント」のイベントにも参加。とても寒かったのに大勢の人が集まっていて、温かく感じました。

翌日は福島原発に向かいました。福島第二原発には嚴重なセキュリティを経て入館しました。原発は初めて。そのままに驚きました。「どうしてそこだに電気が残るのですか」と人質の窮屈さを嘆